

5.000 euros para estudiar fuera

ANDREA G. PARRA MIUGR 11 septiembre 2014
00:43

Los estudiantes que han conseguido una plaza en la [Universidad de Granada](#) (UGR) y son de la capital han dado una buena alegría al bolsillo de su familia. Las cuentas que tendrán que hacer para el curso 2014-2015 son muy diferentes a aquellas que han empezado a ajustar ya en los hogares en los que sus retoños cursarán carreras en otras provincias.

La matrícula, el alquiler del piso, el colegio mayor o los primeros viajes son algunos de los gastos que con el inicio del mes -en julio ya hubo quien tuvo que pagar parte de la matrícula- han tenido que realizar. El año académico, una media de diez meses de arrendamiento, por ejemplo, está en marcha y hay que preparar una cantidad importante. Si en 2005 la media era de unos 400 euros al mes -alquiler, libros, comidas.- en 2014 y 2015 no bajará de los 500 euros, más bien se aproximará a los 600.

En definitiva, entre 5.000 y 6.000 euros. Si se toma como referencia los 500 euros mensuales y se multiplica por 10 meses son 5.000 euros, pero a ese dinero hay que sumar la matrícula, que en Andalucía son más de 700 euros en Primero, pero si la comunidad de destino es Madrid se superan los 1.000 euros.

A TENER EN CUENTA

Colegios mayores, residencias y pisos compartidos

Colegios mayores: Dependiendo de la capital andaluza pueden estar entre los 700 de Sevilla y los de 500 en Jaén, mensuales. En Madrid y en Barcelona se superan los 10.000 euros al año.

Residencias: En este caso hay más variedad. La ciudad de destino es fundamental. En la comunidad autónoma en capitales como la jienense puede encontrarse por 300 euros y Salamanca o Madrid son más caras.

Pisos compartidos: Es donde hay más posibilidades. En Jaén se pueden alquilar pisos de 450 euros para tres personas y en Málaga o Sevilla se puede subir a 700 euros un piso para tres personas.

La ciudad de destino es clave en el gasto medio mensual. La matrícula es importante, pero el alquiler no lo es menos. En ciudades como Jaén se pueden encontrar pisos compartidos por 175 euros al mes. Si bien, a esta cantidad hay que sumar agua, luz y comunidad. En el colegio mayor Domingo Savio el coste para el curso 2014-2015 es de 5.991 euros. Es una ciudad económica.

En capitales como Barcelona los precios de los colegios mayores se aproximan a los 10.000 euros o los superan. El presupuesto se dispara. Ocurre algo similar en Madrid. La capital de España es donde hay más colegios mayores, por ejemplo, y variedad de precios, pero superiores a los andaluces. Granada, es la segunda ciudad con más colegios mayores, el precio supera los 7.000 euros y en algunos casos quizás los 8.000 el curso completo. La capital de la Alhambra es más económica. Los que universitarios que llegan a Granada tienen a su disposición, en tema de alojamientos, una gran variedad de ofertas: Pisos, colegios mayores, residencias, programas de alojamientos con mayores, este nuevo curso incluso de corresponsabilidad social.

Lo Más

1. 1

[iPhone 6 vs iPhone 5s y Galaxy S5: Comparativa, características, precios, valoraciones, comprar](#)

2. 2

[Una mujer le corta el pene a su exnovio por no hacerle sexo oral](#)

3. 3

["Esta vida no la merecen ni los animales"](#)

4. 4

[Fotos Candice Swanepoel desnuda, Victoria Justice, Kate Bosworth, Teresa Palmer, fotos filtradas](#)

5. 5

[La UGR estrena dos edificios que acogen 14 empresas y 43 spin-off](#)

6. 6

[Ver online abierto partido baloncesto España vs Francia: Mundobasket 2014 en vivo, directo ahora](#)

7. 7

[Ver online España vs Francia cuartos de final Mundobasket en vivo, directo](#)

8. 8

[Descerrajan dos disparos de escopeta a un joven para robarle las almendras de su nave](#)

9. 9

[Precio y fotos iPhone 6 plus: presentación oficial](#)

10. 10

[Se bebe una botella de Jack Daniel's en 13 segundos](#)

[lo más 50](#)

En Andalucía, ninguna ciudad cuenta con una [oferta](#) tan variada. Sevilla y Málaga disponen de una comunidad universitaria amplia, pero no hay tantos programas. Los precios de los colegios mayores en Sevilla, por ejemplo, si están también por encima de los 700 euros al mes como ocurre en Granada. Los pisos, depende de la zona, se puede conseguir habitación por 200 euros al mes o superar los 250.

Posibilidades de ahorro

La media de luz puede estar en los 20 euros al mes si el gasto es compartido. Depende de la ciudad y con cuántas personas se habite en el piso. En cuanto a agua, esta cifra varía mucho según la residencia. El desembolso por la comida puede ir desde los 150 euros al mes en ciudades como Jaén porque se 'vive' de los 'tupper' que se llevan de casa todas las semanas. Si se vive en ciudades más lejanas durante el curso se pueden superar los 200 euros al mes.

A estas cantidades hay que sumar gastos en libros, fotocopias, viajes tanto de la ciudad familiar a la de estudio así como el desplazamiento para ir del piso a la facultad o escuela. El listado de gastos es muy amplio.

Lo dicho, las familias granadinas cuyos hijos no han obtenido plaza en la Universidad de Granada han comenzado ya su particular cuesta de septiembre. Para poder cumplir estos presupuestos y que el joven se vaya a estudiar fuera, el padre y la madre deben tener un buen sueldo o el alumno recibir la beca del ministerio o cualquier otro tipo de ayuda. En la actualidad a muchos estudiantes no les llega con la beca ministerial para cubrir todos los gastos. También hay alumnos que buscan un trabajo durante las vacaciones para poder costear parte de los gastos. Algunos incluso llegarán unos días tardes porque están participando en temporadas como la vendimia.

Ingresos para los granadinos

Al igual que hay familias granadinas que hacen números para que sus hijos se vayan a estudiar a otra universidad, a Granada ya han llegado los primeros universitarios. El día uno comenzaron los exámenes de recuperación y también se empezó a pagar el primer mes de alquiler del piso para el curso 2014-2015. Las clases no comenzarán hasta el día 23, pero la ciudad de la Alhambra ya disfruta de lo que algún vicerrector calificó hace años como la 'gallina de los huevos de oro' al referirse a la institución universitaria granadina. La Universidad granadina deja a lo largo del curso millones de euros en la capital. Solo en alquiler de pisos -sin sumar más- unos 80 millones de euros. La UGR se caracteriza por ser una universidad con muchos estudiantes de fuera, unos 40.000 euros, y eso es bueno, por muchos motivos, uno por lo que se ha comentado en relación al dinero que dejan. Es una institución muy atractiva y con mucha demanda, lo que también es bueno. Eso sí, para los granadinos que no hayan sido admitidos en la carrera deseada y tengan que irse fuera no es precisamente bueno, al menos para su cuenta corriente.